

創立 | 48周年

奄美市立市小中学校学校だより 令和6年1月号

とびら島





ブログ ホームペーシ

新たな気持ちで

校長 中山 克彦皆様,あけましておめでとうございます。今年もどうぞよろしくお願いいたします。

意外と暖かかった12月に比べ、1月はすっかり冷え込む日が 多かったです。まだ、朝起きた時間帯は真っ暗でしたが、学校に 向かう頃には薄明るくなっていました。そして、しばしば小学校の 頃歌った「冬景色」の歌を思わず口ずさむことでした(調べてみ ると、大正時代からある歌なので、ご存知の方も多いと思いま

す。)。

私は特にこの歌の「人は畑に麦を踏む」という一節が好きで、教師になってからも教え子に「人間も苦労してこそ立派になるんだよ。」という話をよくしていました。しかし、それから何年かして阿久根市に赴任したとき、倉津地区というところで「麦ほめ」という行事もあることを知りました。一月小正月の頃、子どもたちが集落内を「ここん麦は、よか麦じゃ…」などと大声で誉め称えて回るのです(麦を栽培する家庭が少なくなった現在は、その家の家業をほめて回っているそうです。)。実はこの行事では中国地方ではよく行われていることがわかり、勉強になることでした。そして、つらいこともいい経験となりますが、やっぱり人間も子どもの時にしっかりほめられることが大事なんだよな、と思うことでした。

冬景色

作詞•作曲:不詳

さ霧消ゆる湊江の 舟に白し 朝の霜 ただ水鳥の声はして いまだ覚めず 岸の家

からす啼きて木に高く 人は畑に麦を踏む げに小春日ののどけしや かえり咲の花も見ゆ

嵐吹きて雲は落ち しぐれ 時雨降りて日は暮れぬ 若し燈火の漏れ来ずば それと分かじ 野辺の里

閑話休題。3学期最初の土曜授業日,本校では書き初め大会 を開催しました。心をこめて文字の1つ1つをしたためる行事で,小学1年生ももうたくさんの



漢字を学習していることもあり, 冒頭の校長あいさつでは漢字の成り立ちのことを話しました。その中で私自身一番印象に残ったのは, 「新」という字の成り立ちの一説でした。

「立:大きな針」「木:樹木」「斤:斧」を表しており、木

にむかって大きな針を投げ、当たった 木を斧で切り、それで親の位牌を作る

という慣わしがあったそうなのです。そこから「あたらしい」という意味をもったそうなのです。遠いいにしえの人々が、つらいことを乗り越え、自分たちで次の時代を生きる、そんな決意さえも感じられる、すばらしい説だと思うことでした。そして「新」という字の重さ、文字という尊い文化のありがたさを忘れずに生きていきたいと思うことでした。



さあ,早いものでもう3学期の I / 3が過ぎ,朝,大川橋から見る旧公民館前の緋寒桜もすっかり咲き出しています。鮮やかなピンクの中に純白の花もあり,なんとも風情があります。まだまだ三寒四温の日々が続きますが,暖かな春は着実に近づいてきています。子どもたちがみな元気で,心を整え,そして希望をもって今年度の締めくくりができることを祈っています。



【3学期始業式】

いよいよ3学期がスタートしました。始業式では児童生徒全員がすばらしい目標を発表することができました。新たな学年の準備の期間として,一つ一つの活動に真剣に,そして楽しく取り組んでいきます。



【雪のプレゼント】

以前集落に住んでいらっしゃった郡茂富様から、「北海道の雪にふれてほしい」とのご厚意で、雪のプレゼントをいただきました。「冷たいね!」と大はしゃぎしながら雪だるまなどを作りました。



【大谷選手からの贈り物】 市校にも大谷選手からの グローブが届きました。全校

朝会で校長先生から紹介があり、どの子もその後うれしそうにグローブに触っていました。早速昼休みや体育で使い、キャッチボールなどを楽しんでいます。

【栄養教諭出前授業・ふれあい給食】 栄養教諭の小原先生により「おだ しのヒミツ」について授業をしてい ただきました。だしが私たちの食事 に美味しさと栄養をあたえているこ とや、給食でどのようにだしが取ら れているのかなど、たくさんのこと を教わりました。その後保護者の 方々と一緒に給食も食べました。







【書き初め大会】

土曜授業に全員で書き初めを行いました。それぞれの成長にあわせた書に挑戦しました。

文字の形やバランスなど に気をつけながら,最後まで 集中して書きました。

最後はそれぞれの一番の 自信作を手に、記念写真を撮 りました。



市校から東田いち かさんと中間蒼空さ んが住用地区の代表 として出場しました。 緊張の中、それぞれべ ストの走りをするこ とができました。





2。3周衍事予定

【2月】

- 7 日(水)学級 PTA 学校保健委員会 (家庭教育学級閉講式含む)
- 10日(土)土曜授業
- 14日(水)中学生学年末テスト(~16日)
- 16日(金)八月踊り伝承会
- 18 日(日)PTA 主催遠歩大会
- 22日(金)春のふるさと学舎(お弁当の日)

【3 月】

- 5 日(火)公立高校入学試験(~6 日)
 - 第 3 回学校評議員会
- 9日(土)土曜授業,卒業式準備
- 12 日(火)小中学校 卒業式
- 15 日(金)八月踊り伝承会
- 25 日(月)修了式·辞任式
- 26日(火)春休み(~4月7日)